

REPUBLICA DE CHILE
GOBIERNO INTERIOR
MUNICIPALIDAD DE CURANILAHUE
ALCALDIA

ARCHIVO

REPUBLICA DE CHILE	
PRESIDENCIA	
REGISTRO Y ARCHIVO	
NR	94 / 3904
A	04 MAY 94
P.A.	
C.B.E.	
M.T.O.	
ORD. Nº	71.- /

ANT. Ord. Nº 27 de fecha 6-01-94

MAT. Informa reunión efectuada el día 12-01-94.

CURANILAHUE, 13 Enero 1994.-

DE : ALCALDE DE LA COMUNA DE CURANILAHUE

A : S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
DON PATRICIO AYLWIN AZOCAR

En mi comunicación del día 6 del presente, informé a V.E. respecto de una reunión que se efectuaría ayer miércoles, en la que participarían los empresarios privados del carbón, ENACAR, los Sindicatos, Concejales Municipales, Gobernador Provincial, a la que también invité al Señor Ministro de Energía y Seremi de Minería. Esta cita se efectuó en la mañana de ayer con la inasistencia de algunos invitados.

La problemática del carbón fue debatida intensamente, informándose por parte de los medianos empresarios y de Dirigentes Sindicales, que reducirán su dotación de trabajadores, y en el caso particular de CARBOSUR, el próximo lunes notificará a su personal de la paralización total de las faenas, lo que significa cesantía para 426 trabajadores directos, aumentando significativamente con aquellos que indirectamente trabajaban para estas empresas medianas.

La Empresa Nacional del Carbón está en su derecho de comprar carbón y buscar mercados donde colocarla y es lo que ha estado haciendo para salir de su actual situación, pero debería tener presente que ello no debe ser a costa del quiebre de la mediana empresa privada que ayuda a resolver el problema social agudo que tiene mi comuna. La solución estaría en que Enacar pudiera traspasar a la mediana empresa, un paquete de Contratos de entrega de éste combustible para que se lo distribuyan entre sí.

Regular la comercialización del carbón de Curanilahue, para compartir los mercados, es una solución para la crisis, a lo que se debería agregar el precio por tonelada. Ambas medidas deben ir conjuntas, puesto que una sola no surte el efecto esperado. Para darle un corte como el sugerido al problema existente, las partes deben ejercer el diálogo. Este Alcalde está en situación de señalar que en sus conversaciones con todos los involucrados existe la voluntad para llegar a un entendimiento. Falta que la Comisión Nacional de Energía los convoque y con ello estaríamos en el camino correcto para dar una solución que, sin ser definitiva, permite darse el tiempo para buscar otras soluciones alternativas a la crisis de mercado para nuestro carbón.

2.-

El problema social en Curanilahue viene agravándose peligrosamente desde hace meses, y es mi obligación hacerlo saber a la más alta autoridad del país. Por otro lado, he señalado algunas obras públicas que podrían paliarla, sin que ellas constituyan un paquete demostrando que Curanilahue es la única comuna del país que tiene problemas, lo que quiero decir es que ahí existen sugerencias y no solo estoy planteando problemas, como por ejemplo:

1.- **Parque Industrial para Curanilahue**, porque actualmente si algún inversionista quisiera instalarse en Curanilahue, la comuna nada tiene que ofrecer como lo sería un espacio físico donde instalarse.

Los Alamos.

2.- **Ramal Ferroviario Curanilahue-**

3.- **Camino Curanilahue-Nacimiento**

ción de calles en Curanilahue.

4.- **Un Plan General de Pavimenta-**

5.- **Mejoramiento de caminos de penetración en la jurisdicción de la comuna.**

6.- **Exención tributaria u otro incentivo para que los empresarios que desearan invertir, fueran respaldados por algún sistema durante algunos años.**

7.- **Un Plan habitacional, tenemos 1.500 personas que necesitan ser consideradas en dicho Plan.**

Finalmente, estimo que la Comisión de Energía debería estudiar lo relativo a la comercialización del carbón y el precio por tonelada, que permita a los medianos empresarios privados sobrevivir y con ello ayudar a resolver el problema social. Los Ministerios de Vivienda y Obras Públicas estudiar lo que compete a sus respectivas carteras.

Tengo plena confianza en lo que V.E. resuelva sobre los problemas planteados que afectan tan sensiblemente a Curanilahue.

atentamente a V.E.

Sin otro particular, saluda



Distribución:

- La indicada
- Archivo.-